

Centro Microregional de Formación Ciudadana

A un año de la ejecución de este programa en la Micro Región Mérida Anaya Montes, en los municipios de Mejicanos, Ayutuxtepeque y Cuscatancingo, ya se ven los primeros logros de este esfuerzo que busca estimular la participación ciudadana.

“Hemos logrado grandes avances en sentar los cimientos y emprender la construcción a profundidad de la Micro Región Mérida Anaya Montes, como un esfuerzo que interrelaciona a tres municipios, distintos pero con problemáticas similares”

ROGER BLANDINO | Alcalde Municipal de Mejicanos

ficación de esfuerzos entre sociedad civil, autoridades locales y otros actores de los municipios de la Micro Región. “Y cuando hablamos de construir a profundidad lo hacemos desde la población, desde la intimidad de las comunidades generando ese sentimiento de importancia hacia la coparticipación en la toma de decisiones”, recalca el edil.

Actualmente, el liderazgo local ha completado los procesos de formación de 122 adultos y 107 jóvenes, entre hombres y mujeres.

Dentro de las acciones de sensibilización y motivación, se ha realizado la difusión de material educativo, festivales, foros, intercambios, convivios, entre otros. Se han desarrollado programas e instrumentos de iniciación a la participación como: mesas interinstitucionales e intersectoriales, mesas de género y mesas de jóvenes de cada municipio; así como la realización de cabildos abiertos de rendición de cuentas y para el abordaje de temas de interés de las comunidades.



Entre las acciones para estimular la participación ciudadana, se han desarrollado capacitaciones, foros, talleres y cabildos abiertos.



Roger Blandino,
Alcalde de Mejicanos.

Los ciudadanos también toman la palabra

El alcalde municipal de Mejicanos y Presidente de la Micro Región Mérida Anaya Montes, Roger Blandino Nerio, reconoce el impacto que este programa microregional de formación ciudadana ha tenido en los tres municipios en los que se ejecuta. El edil admite que cada habitante reconoce ahora “la importancia hacia la coparticipación en la toma de decisiones”, y que en conjunto con sus gobiernos municipales resulta mucho más acertado encontrar caminos viables para los problemas que enfrentan sus comunidades.

Ruta Joven, el camino de una nueva oportunidad

Ruta Joven comenzó en Soyapango y ahora se ejecuta también en Apopa y Ciudad Delgado y atiende a más de 2,000 jóvenes. El proyecto se extenderá a San Martín y Tonacatepeque.

Ruta Joven surgió como un proyecto ejecutado por la ONG FunsalProdesse con financiamiento de la Fundación Diagrama y Oikos, y el apoyo de la Alcaldía Municipal de Soyapango, respondiendo a una demanda de estos jóvenes que requerían un tipo de servicio público que los pudiera orientar de alguna forma en sus proyectos de vida.

“Ruta Joven está ubicado en el centro de los municipios donde trabajamos, que son Soyapango, Ciudad Delgado y Apopa. Básicamente el joven llega y a través de un equipo interdisciplinario: trabajadores sociales, psicólogos y promotores municipales, se le hace una entrevista, se le hace una

serie de test, y se construye junto a él, de acuerdo a sus intereses y a sus posibilidades, una ruta con determinadas metas”, explica Andrés Saramago, coordinador de Ruta Joven.

Ruta Joven trabaja articuladamente con varias instituciones públicas, privadas, empresas y centros educativos superiores, para conseguir las herramientas necesarias para apoyar a estos jóvenes.

En los centros de Ruta Joven se brindan cuatro servicios: orientación y motivación, educación y formación, intermediación laboral y seguimiento de sus inscritos.

Amada Andina, coordinadora de Ruta Joven por parte de FunsalProdesse, detalla que el proyecto se desarrolla en oficinas municipales. “Por ejemplo en Ciudad Delgado trabajamos en la Casa de la Cultura, donde hay un espacio habilitado para la Ruta Joven, en Apopa trabajamos en la Casa de la Juventud, y también hay un espacio compartido para Ruta Joven, y en Soyapango en un espacio municipal”. Por motivos de la violencia también se han tenido que descentralizar algunos servicios y se han atendido a los jóvenes en sus propios centros escolares, asegura Andina.

Y aunque si es difícil conseguir la participación de los jóvenes, son los mismos chicos y chicas inscritas, los que se encargan de multiplicar a otros las oportunidades y esperanzas del proyecto.



En Ruta Jove se guía a los jóvenes para construir un camino de oportunidades para su vida.

“Y cuando en la biblioteca de Ciudad Delgado los vi y me pregunté qué hace esta gente aquí, y me enteré de lo que hacían, pensé: que bueno que por lo menos hay alguien que se acuerda de los jóvenes, y eso fue lo que me llamó la atención y dije que iba a aprovechar la oportunidad”, recuerda Yanira Stefany Chávez, una de las participantes de esta iniciativa.

Para Andrés Saramago lo más importante en esta etapa del desarrollo del proyecto Ruta Joven, es que al igual que muchas otras instituciones, la empresa privada se sume a ser parte de la solución y le de una oportunidad a los jóvenes.

“Este proyecto fue concebido porque hay jóvenes a quienes hay que dar una oportunidad, porque tienen talento, porque están formados, porque pueden ser útiles”

ANDRÉS SARAMAGO | Coordinador de Ruta Joven